

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política. Defensor de los intereses de España en Marruecos

مايلة في يوم الثلاثاء 14 رمضان عام 1323

AÑO IX

Redacción y Administración, Iglesia, 4

MELILLA.—Martes 20 de Septiembre de 1910

Imprenta y Encuadernación, Iglesia, 2

NÚMERO 2603

REGALO DE ESTANDARTES

COMISION EJECUTIVA (1)

QUINTA LISTA DE SUSCRIPCION

	PESETAS
Suma anterior.	2969 50
Cámara de Comercio	150
Sra. Viuda de Ramirez y Hermano.	20
Sra. Isabel Ramirez	4
Operarios de la casa de la Sra. Viuda de Ramirez y Hermano	0 50
D. Matías López	0 50
D. José Sanchez Martín.	0 50
D. Salvador Rodriguez.	0 50
D. Francisco Diaz	0 50
D. Pablo Pérez.	0 50
D. Lorenzo Galan	0 50
D. José M.ª Mateo	0 25
Total ptas.	3146 75

(1) Para mayor facilidad del público, se reciben donativos desde la suma de DIEZ CENTIMOS, en los siguientes puntos.

- Barrio de la Plaza, Administración de EL TELEGRAMA DEL RIF.
- Mantelete y Alcazaba, Oficinas de D. Samuel Salama (calle Duque de Almodóvar).
- Reina Victoria, Económato Militar (General Chacel).
- Alfonso XIII, Barrio Obrero y Buen Acuerdo, zapatería de D. Saturnino Navas (frente al Parque).
- Polígono, Cañada y Ensanche, Confitería de la Sra. Viuda de Ruiz (General Margallo).
- Triana, establecimiento «Las Delicias», de D. German López (frente al Puente de Triana).
- Hipódromo y Real, caté «Petit Pelayo», de D. Narciso Feliá.

NOTA IMPORTANTE.—La suscripción quedará definitivamente cerrada el próximo día 30.

LA AMPLIACION DEL PUERTO

Redúcese las obras que se proyectan á la construcción de un dique, prolongación del contratado, siendo la longitud total de su primera rama 820 metros enlazada con la segunda y última rama, que es normal á la primera por un chaflán de 100 metros de longitud, siendo de 860 el del último tramo de este dique, que es del N. El. Normalmente á su primer tramo, y á 500 metros de su origen, seran un muelle transversal de 300 metros de longitud, atracable por ambos paramentos.

Para evitar las resacas producidas por desviaciones graduales, se proyecta, para dar completo abrigo al puerto, un dique ó espigón del S. que, arrancando frente al zoco, normalmente á la costa, alcanza una longitud de 1.100 metros en su primera alineación y 230 en su segunda ó extremo, la que estará en alineación con el muelle transversal del dique del N., dejando un vano de 300 metros, siendo 450 metros la anchura de la boca del puerto, ó sea la separación entre el morro del dique del N. y el del S. La dirección de dicha boca es la misma que la del largo de Salermo, límite E. de la dirección de los temporales. Completan estas obras de abrigo y traque un muelle de costa, los rellenos y las complementarias de defensa y encauzamiento del Río de Oro, dibujándose también en el plano general, aunque no se proyectan ni valoran, las de apertura de un canal de 20 metros de ancho y 3 de sonda con una longitud de 4 kilómetros que enlazaría Mar-Chica con el interior del puerto. El presupuesto de esta última obra no excedería de 500 000 pesetas, no estando expuesta á los aterramientos que forzosamente sobrevendrían de abrirse el canal en cualquier punto del cordón litoral, no estableciendo antes defen-

das ó diques por ambos lados y defendiendo la boca de entrada del canal.

La longitud de muelles de costa atracables con sondas de 7 á 9 metros es de 1 360 metros, y con sondas de 10 á 18 metros, 1.820 metros. El antepuerto, ó extensión comprendida entre el muelle atracable, el dique del N. y la boca del puerto, es de 20 hectáreas, con sondas de 12 á 17 metros. La superficie del puerto propiamente dicho, con sondas de 7 á 12, es de 56 hectáreas, quedando aún hasta la sonda de 3 metros, 24 hectáreas más de superficie abrigada, que podría dragarse, lo mismo que todo el puerto, pues su fondo es de arena.

La sección del dique del N. es la misma del proyecto aprobado con la única variante de suprimir los bloques artificiales de defensa de la escollera por el lado del largo. Prepara el señor Becerra esta variación porque las canteras para las obras las fija en el cerro de Sidi-Musa, constituido por rocas antiguas de densidad muy próxima á 3, presentándose la cantera con piedra en masa, resolviendo así el problema de canteras de solución imposible cuando redactó el proyecto aprobado, pues entonces forzosamente tenía que elegir aquellas dentro del territorio español, donde no existían otras de piedra de regulares condiciones mas que las actuales del puerto.

A pesar del poco caudal del Río de Oro y de no tener mucha importancia sus acarreos, proyectos, como obra complementaria también, la canalización del río en su último kilómetro, estableciendo agua arriba de la parte canalizada pequeñas presas que retengan los acarreos y proporcionando limpias frecuentes.

En el plano general que acompaña á la Memoria del puerto de donde son estos datos se dibuja también un anteproyecto de desviación del Río de Oro para anegar la población; pero la importancia del presupuesto, mas de dos millones de pesetas, que supondría dicha obra de desviación, estima que estaría en desproporción con la necesidad de ejecutarlas.

Aplicados los precios unitarios fijados para el proyecto de ampliación, que son los mismos del proyecto aprobado, á las ubicaciones de cada una de las obras resultan los presupuestos parciales siguientes:

	PESETAS
Dique del N. E. y muelle transversal	9 273 056 48
Dique del S.	2 172 293 78
Muelle de costa	1 121 442 74
Nosays, escalerillas y luz de puerto.	25 438 10

Gasto total de ejecución material 12 592 331 10
asociendo al presupuesto de contrata á la suma de 14 733 027 38 pesetas.

Asuntos indígenas

Se ha dado orden al oficial de Victoria Grande, para que admita en calidad de preso al moro de Beni-Bu-Irur, Mohamed-Ben-Hemú-Ben-Gardais, por haber inferido una herida al caid Bez Tiel-Hachan.
—También ha sido conducido preso á dicho fuerte, el moro Ali-Ben-Hadduch, complicado en el robo de una caja que contenía 600 duros.
—Por la oficina de Asuntos Indígenas han sido entregadas al moro Hach Mohamed 30 pesetas que le adeudaba Mimú Ben-Larbi.

SECCION ARABE

اخبار الوارد علينا
من بلان

وان ذلك على محطة التي كانت خرجت من العاصمة في الماضي وفاضت بذلك القبائل الكوزية وهي هاته الايام ورد علينا وان وقع لها محرواص مع بعض من القبائل وطالها رات المحملة ما حصل لها مع القبيلة وظالت اللجاج بينهم حتى عادوا الى الكزاب والدمار وارديت عساكر المحملة القبيلة المذكورة واتبعها في الاثر الى ان كلت القبيلة المذكورة وبايعت المخزن الشريف ولم يقبل منها ذلك الا اذا ان تودي له 1000 ريبال وتدفع له 100 من العسكر لاجل ان تزاد في محمله لانها ارادت المحملة المذكورة ان تتوجه الى عامل زرهون وبعد ذلك فد مت الى قبيلة بني حسن وهي التي في هاته الساعة لا زالت على عادة البرابرات التي همت البدة وافطارها تلك الجرائم وبعد ذلك بايعت المخزن وهو لا يريد منها 10,000 دور وان لم تودها لا يقبل عذرها ولو على اكثر من ما جعلته من الذميمة بين يدي المخزن الشريف والان انظروا يال المسلمين كمال اميركم واشفقوا من حاله ولا تركتوا الى اجمال السو الذي يايوي بكم الى سو الابلال

El texto árabe

De la región de Fez.—Una sumisión.

Los crímenes de las moscas

(De colaboración)

Está muy generalizada la creencia de que esos impertinentes animalitos llamados moscas no son más que «molestos insectos» y que todo el mal que pueden ocasionar se reduce al desagradable aspecto que forman reunidas en colectividad sobre los diversos objetos de las casas. Pero, por desgracia, así como el asesino quita la vida á su víctima, las moscas pueden también ocasionar la muerte inmolando no sólo á una, sino á muchas víctimas.
Poco importa que el acto lo realice sin conciencia; el hecho es que las tales mosquitas son un verdadero y serio peligro para la salud pública, y debería legislarse acerca de los medios de evitar sus funestas intromisiones. Ellas visitan todo género de focos de infección al aire libre (basuras, desyecciones, úlcera, etc. etc.) y por esta circunstancia, contaminadas de diversas especies microbianas productoras de las más temibles enfermedades, se posan

sobre los alimentos, las personas y las cosas que estas manjean llevando para el organismo, el germen de grandes padecimientos y á veces de la misma muerte. Multitud de experiencias modernas demuestran que sembrando lo que se llama en microbiología «caldos de cultivo», con porciones de moscas, se ha obtenido la reproducción de bacterias tan mortíferas como las productoras de la maldita fiebre tifoidea. Y no obstante, la ignorancia popular en este punto (como en muchos de salud pública) es grandísima, entre otras causas por la de que gran parte de esos órganos de la opinión llamados periódicos se ocupan exclusivamente de «hacer política» en vez de prestar atención á la faena más laudable y culta de «hacer higiene.»

De este modo la higiene sería comprendida por todos. Traducidos en leyes sus preceptos y en ritos sus más esenciales prescripciones, constituirá tal vez, la religión del porvenir cimentada en el más puro egoísmo: en el culto á la personalidad humana; conceptos absolutamente compatibles con la antigua religión de Dios (la eterna, la de siempre.)

Y cuando esto ocurra en las sociedades depuradas de prejuicios é instruidas en los modernos y positivos adelantos de la higiene; cuando esta ciencia se estudie por todos, se conozca y se practique como las más rudimentarias operaciones de aritmética, por ejemplo, entonces nadie extrañará que á las moscas se les tema mucho más que á los criminales, porque será «pecado y delito» lo que ahora es (y no para todas las personas) una solemne suciedad: dejar que los estultos insectos se mezclen libremente con los alimentos y bebidas.

Dr. Gerónimo Forteza.

Otro cementerio en Tánger

Desde hace mucho tiempo venía sintiéndose en la capital diplomática del Imperio la necesidad de establecer un nuevo cementerio católico.
Al fin las gestiones llevadas á cabo por el Consejo sanitario, han conseguido que el proyecto se lleve á la práctica.

El día pasado se celebró una reunión en la Legación de los Países Bajos á la que asistieron los representantes de aquel país, Francia y España, constituidos en subcomisión del Consejo sanitario.

A la reunión asistieron Mr. Porché, Ingeniero de la Comisión de Obras Públicas, el Dr. Famey, médico consultor del Consejo Sanitario y un delegado de la representación del Empréstito marroquí.

La sub-comisión después de haber hecho un detenido estudio del resultado de los trabajos practicados en los terrenos que hasta ahora se consideraban á propósito para este objeto, de su superficie y de su situación, ha decidido se adquiera un terreno en los Suani, entre el camino de Fez y el camino del Charf, más allá del río de los Suani.

Al efecto se ha dirigido una invitación á los dueños de terrenos en el expresado lugar que deseen deshacerse de ellos para que se dirijan al Presidente del Consejo Sanitario con sus ofertas.

TELEGRAMAS

DE NUESTROS CORRESPONSALES EN MADRID Y PROVINCIAS

(Telegramas del 18, recibidos el 19)

La cuestión Marina-Maestre

Lo que dice un periódico.—Actitud del General Marina.—Los elementos intelectuales.—En las Cortes.—Probables complicaciones

Seguen los comentarios en todos los centros políticos y militares, acerca de la cuestión Marina-Maestre.

Un periódico afirma que el general se ha dirigido á otras personas para que le apadrinasen, estimando que la cuestión no puede quedar zanjada con el acta ya conocida, que, lejos de ser salvaguardia de sus prestigios, constituye un serio motivo de censura.

Se habla también, y con bastante fundamento, de la actitud en que se supone colocados á importantes elementos intelectuales, dispuestos á impedir, á todo trance, la celebración del duelo, existiendo notoria desigualdad entre ambos adversarios.

Se añade que, para cuando se abran las Cortes, un batallador diputado republicano, se propone dirigir una pregunta al gobierno, la cual podrá fácilmente motivar un apasionado debate.

Parece que el Sr. Canalejas, está enterado perfectamente de cuanto ocurre en el fondo, y prevee que puedan surgir del asunto, imprevistas complicaciones.

De Guerra

Varias disposiciones

El «Diario Oficial» del ministerio publica las siguientes:

—Que al curso de la Escuela de Tiro, asista, en vez del teniente Sr. Muñoz Gui, destinado al Regimiento de Borbón el de Cazadores del Batallón de Tarifa, Sr. Morales Urquiza.

—Que el Sr. Herrader de primera clase del Regimiento Mixto, D. Francisco Gonzalez Télez, pase al Regimiento 11.

—Y que el de igual clase, D. German Ibarra Lynch, ascendido, pase del Regimiento 11, al de África, 68.

Estado de las huelgas

Conferencia telefónica del Sr. Canalejas

El presidente del Consejo Sr. Canalejas ha conferenciado, por teléfono con los gobernadores civiles de las provincias, en las que están planteados conflictos de carácter social, habiéndole manifestado que las huelgas siguen en igual estado de normalidad.

El Santander han vuelto al trabajo la mayoría de los huelguitas mineros.

El cólera

Noticias oficiales.—Más defunciones en Nápoles

El cónsul de España en Nápoles ha telegrafado al Gobierno que ayer de doce nuevos casos de cólera ocurridos en aquella capital, siete de ellos han sido seguidos de defunción.

Con tal motivo, se extreman las medidas de precaución con las procedencias de dicho Puerto.

El Mokri camino de Madrid

Salida de Tánger.—Se detendrá en Cádiz y Sevilla

El Mokri ha telegrafado oficialmente que saldrá de Tánger para esta corte, el jueves próximo.

Se detendrá unos días en Cádiz y Sevilla, desde donde marchará directamente á Madrid para llegar el lunes.

Enfermos ilustres

Tanto el ministro de la Gobernación

como el general Lopez Dominguez, haz experimentado notable mejoría.

Provincias

BARCELONA

Incendio en el vapor "Castilla"

Telegrafía de Barcelona que en una escotilla del vapor español "Castilla", se ha declarado un incendio, quemándose 800 sacos de patatas.

Todas las autoridades acudieron con el servicio de bomberos, como también la tripulación del "Temerario" que prestó valiosos y eficaces auxilios.

Con gran trabajo se logró localizar el incendio y extinguirlo.

El "Castilla" debía salir hoy para Sevilla.

El Congreso de radiografía

Sesión de clausura

Presidida por el concejal Sr. Jansel, ha celebrado la sesión de clausura el importante Congreso de Radiografía.

Se leyó un telegrama del jefe del gobierno, Sr. Canalejas, felicitando a los Congresistas por su brillante labor.

SAN SEBASTIAN

El temporal

Regatas suspendidas

Para tomar parte en las regatas Su Majestad el Rey embarcó en su balandro "Hispania", pero no pudo regatear con nadie, por haber sufrido los demás balandros que debían competir, algunas averías, motivadas por el temporal.

En Miramar

Despachando con el ministro de Estado.—Audencias

Al regresar al Palacio de Miramar, despachó Don Alfonso con el ministro de Estado, el cual puso a la firma del Monarca un decreto acerca de la celebración de la Asamblea de la enseñanza, y otro concediendo una subvención para la construcción de Escuelas primarias en Barcelona.

Después S. M. recibió en audiencia al general Luque y a varios jefes del Ejército.

El ministro de Estado á Madrid

Nuevo ministro de Jornada

Se asegura en la capital donostiarra que el ministro de Estado, Sr. García Prieto, saldrá para Madrid el domingo, siendo sustituido en la jornada por otro ministro.

El Sr. García Prieto deberá permanecer en Madrid algún tiempo para tratar con el Mekri acerca de los asuntos pendientes con el sultán de Marruecos.

El ministro de Estado ha declarado que todavía no ha recibido de Tánger contestación oficial acerca de la veracidad de las declaraciones hechas por el Mekri al corresponsal de "Le Temps".

VALLADOLID

Llegada del ministro de Fomento

Recibimiento entusiasta.—En el gobierno civil.—Conferencia.—Inauguración de un certamen.—Discursos.—Banquete

De Valladolid telegrafía que á primeras horas de la noche, marcharon á Medina, comisiones de la Diputación Provincial, del ayuntamiento y de otras entidades, con objeto de recibir al ministro de Fomento, Sr. Calbetón.

El tren que lo conducía llegó á las once y media, recibiendo al ministro todas las autoridades, inmenso público, y numerosas comisiones de todos los más importantes centros y corporaciones.

La Sociedad de tranvías eléctricos presentó un coche adornadísimo con un letrero que decía «Al ministro de Fomento.»

Dicho coche fué ocupado por el señor Calbetón y su séquito, conduciéndoles al Gobierno civil, en donde se hospeda el ministro.

Allí se celebró la presentación del elemento oficial, manifestando el minis-

tro su profunda satisfacción por las atenciones de que se le ha hecho objeto.

Esta mañana ha dado una notable conferencia agrícola en el Círculo Mercantil, siendo muy aplaudido.

Después de la brillante recepción en la Capitanía general, se dirigió el ministro al Ayuntamiento en cuyo salón de Sesiones le esperaban todas las autoridades y los numerosos invitados á la inauguración del certamen del Trabajo.

Pronunció un discurso elusivo que produjo el mayor entusiasmo.

Los ingenieros de toda la provincia le obsequiarán hoy con un banquete.

VALENCIA

Un Suicidio

Cooperativas.—Los artículos de Melia

De Valencia telegrafía que al pasar el tren por Torrente, se arrojó un individuo á la vía, siendo destruido por el tren, no pudiendo evitarse la desgracia.

En el Centro de la Unión republicana se ha celebrado una reunión para crear cooperativas.

Por iniciativa del Jefe de la mayoría republicana del Ayuntamiento, se han repartido unas hojas impresas conteniendo los artículos publicados por el Sr. Vázquez de Melia, contra el señor Canalejas.

Al cerrar

(Telegramas del día 19)

La apertura de Cortes

Según anunciaban hoy caracterizados personajes de la actual situación, en breve se iniciará el regreso á Madrid de los diputados y senadores de la mayoría, respondiendo á la excitación que el Sr. Canalejas les ha dirigido para que se hallen presentes en el acto de la reapertura de las Cortes.

Los panaderos de San Fernando

Un telegrama de Cádiz comunica que los panaderos de San Fernando se han reunido, acordando pedir aumento de jornal y amenazando con ir á la huelga general del oficio si no se les concede.

Esta determinación ha causado muy mal efecto en el vecindario, que acusa á los obreros de inoportunidad en sus acuerdos, precisamente en estos momentos en que se acercan las fiestas del Centenario de las Cortes.

Robo de joyas

En Valladolid se ha cometido un robo muy importante en la joyería de D. Gregorio Calvo.

El Juzgado de Instrucción ha acordado la detención de un dependiente de la joyería llamado Francisco Rodríguez por suponerse que tiene participación en el robo.

Fiesta en Canarias

Una lápida.—Discursos.—A la Península

En Las Palmas el club náutico ha dado una gran fiesta con motivo de la colocación de una lápida conmemorativa de la apertura del puerto.

El Sr. Moret que asistió al acto pronunció un elocuente discurso.

Terminada la fiesta el expresidente del Consejo embarcó con el diputado Sr. Matay á bordo del vapor transatlántico «Alfonso XIII» que regresa á España de América.

No hubo recepción

Hoy ha sido suspendida la recepción semanal que suele haber en el Vaticano.

Embajador á España

Un telegrama de Bruselas da cuenta de la salida para Madrid del nuevo embajador de Italia el conde de Bonin.

El crimen de un chiquillo

En Cologna (Lombardía) se ha desarrollado un sangriento suceso, que ha causado gran impresión en el vecindario.

Un joven de veinte años reprimió por una falta que había cometido á un sobrino suyo que solo contaba cuatro años de edad.

Enfurecido el niño cogió un cuchillo que había sobre una silla y dió una

puñalada en la ingle á su tío, el cual cayó en gravísimo estado.

El chico después de la agresión se escapó de la casa.

La exposición de Bruselas

La reapertura.—No hay vestigios

Hoy ha tenido lugar la reapertura de la Exposición de Bruselas.

Como muestra de la magnitud del esfuerzo realizado en la reconstrucción de los pabellones, basta decir que no hay en el recinto de la Exposición el menor vestigio del incendio.

La política en Portugal

Las Cortes.—Firma del Rey

En Lisboa corre el rumor de que serán aplazadas las sesiones de las Cortes hasta el día 9 de Diciembre próximo.

Esta determinación obedece á que no existe el número de diputados exigido por la Constitución.

El Monarca ha firmado hoy los correspondientes decretos nombrando 13 pares del Reino.

También ha firmado la amnistía para los acusados ó condenados por delitos cometidos por medio de la imprenta.

Tormenta en Marsella

Sobre Marsella ha descargado una terrible tormenta, durante la cual cayeron varias chispas eléctricas.

Las lluvias han causado grandes daños en los campos.

Las comunicaciones telegráficas han quedado interrumpidas.

En la Carrebière, un rayo incendió un almacén de perfumería, hiriendo á tres empleados.

Cambio de embajador

En París circula con insistencia el rumor de que el embajador actual de Rusia cesará muy pronto en sus funciones, para ser nombrado secretario general del Ministerio, cargo que va á ocupar el Gobierno de San Petersburgo.

El cólera en Turquía

Según los datos oficiales, hasta el día 15 del actual van registradas 22 invasiones del cólera, con 11 defunciones.

López Dominguez

El ilustre general ha experimentado una agravación, siendo preciso aplicarle unas inyecciones de cafeína.

La situación política

Acercos de los problemas de actualidad, varios conspicuos conservadores han hecho importantes declaraciones.

Según ellas el gobierno actual llega á las Cortes en condiciones excepcionales, pues tiene que satisfacer con urgencia compromisos contraídos con la opinión.

Creer que el Sr. Canalejas se ha precipitado en sus deseos de desarrollar su programa radical, pues sin apresuramientos hubiera conseguido mayores éxitos.

Conceden gran importancia para la política española, al discurso que pronunciará el presidente del Consejo el día de la reapertura de las Cortes.

Declaran que el criterio del gobierno es equivocado en la cuestión religiosa y que no se debe mirar con indiferencia la actitud en que se ha colocado los elementos católicos.

Juzgan inoportuna la presentación de la ley del Caudado, pues vino á interrumpir las negociaciones con la Santa Sede, lo cual representa una verdadera incorrección cometida por el gobierno.

Estiman que el Vaticano encontrará medios hábiles para reanudarlas.

Respecto de esos asuntos procederemos en las Cortes según aconsejen las circunstancias.

De los demás problemas, juzgamos el más urgente, el relativo á los nuevos Presupuestos, y entretanto de Hacienda, el de más trascendencia es sin duda el de Consumos.

Se debatirán también, y mucho, los conflictos planteados por las huelgas, cuyos asuntos precisan grandísima prudencia.

Ha terminado sus declaraciones, afirmando que acomodarán su conduc-

ta en las Cortes, á las instrucciones del jefe del partido.

Banquete al Sr. Calbetón

En Valladolid, los ingenieros han obsequiado con un banquete al ministro de Fomento, Sr. Calbetón, el cual pronunció un elocuente brindis por la prosperidad de Castilla y de España.

A las tres de la madrugada regresó el ministro á Madrid.

Armas decomisadas

En Bilbao se asegura que en la estación ha sido decomisada una caja que contenía 50 revólvers, consignada á nombre del capitán de una mina.

La Juventud conservadora

En Alicante se ha reunido la Juventud conservadora, acordando inaugurar el nuevo círculo en el próximo mes de Octubre.

Han sido invitados para que asistan al acto los Sres. Maura y Canals.

Fiesta esperantista

En Valencia, y en el Salón de actos de la Exposición, se ha celebrado una fiesta esperantista.

La presidió el gobernador civil y fueron leídas hermosas poesías escritas en el idioma esperanto.

Los crímenes del amor

En el barrio de Santsalucía de la Coruña, Eduardo Zedón, cortejaba á Manuela Vila.

Esta no le quería, y el pretendiente reiteró sus peticiones.

Como obtuviera la misma respuesta negativa, Eduardo disparó un revólver contra Manuela, resultando ésta ileso.

Creyéndola muerta, el pretendiente se disparó otro tiro, matándose.

Ha dejado una carta explicando los motivos de su crimen y de su suicidio.

Carreras de automóviles

Siniestro.—Campeón muerto

Telegrafía de París que en Boulogne se estaban celebrando unas carreras de automóviles.

En ellas tomaba parte el famoso campeón Mr. Giappono, el cual, durante las carreras, para evitar un atropello á unos ciclistas, dió freno con tan extraordinaria violencia, que volcó el automóvil.

Giappono cayó debajo de la máquina, muriendo aplastado.

Cartista detenido

En Milán ha sido detenido por la policía un carterista, español y bilbaíno, apellidado Corral, de 58 años.

Fué detenido en el mismo momento en que sacaba del bolsillo de un comerciante alemán 8 000 marcos.

Cambios del 19

París 7'20

Londres 20 04

LA Reconquista LOS CATALANES

Gran rebaja de precios en la Sección de Sastrería por fin de temporada.

Inmenso surtido en trajes confeccionados á mitad de precio.

500 cortes entre tiempo á precios increíbles

Doctor Queipo RAYOS X

Reconocimiento de mano, brazo, pié ó pierna, 15 pesetas. De hombro ó cuello, 20. De pecho, 25. De veinte ó caderas, 40.

BUEN ACUERDO, 22, PRINCIPAL.

Consulta de 11 á 12 y de 6 á 7

De Quebdana

En el zoco de Ferrahía.—Un muerto.—Se rompe el zoco.—A tiro limpio.—Retirada

En el zoco del Had de Ferrahía (Quebdana), surgió el domingo un incidente que pasamos á relatar, y que ayer dió motivo para que, como de costumbre, se fantaseara mucho en la plaza.

Dos kabileños de Beni-Ukil que concurrían al zoco, riñeron por motivo de intereses. De las palabras pasaron á vías de hecho; uno de ellos disparó su fusil sobre su rival dejándole muerto.

Un sargento de la policía indígena, que, con doce hombres asistía al zoco, trató de apoderarse del criminal, pero á ello se opusieron sus vecinos.

Pronto quedó roto el mercado. Las mujeres huyeron y los hombres se agruparon en dos bandos.

Los Ujad-Sattut hicieron causa común con los Beni-Ukil, mientras que los quebdanos se colocaban resueltamente al lado de la policía indígena, figurando á su frente el célebre caid Baefia.

Mientras después comenzaba el fusgo, que duró una hora, sin bajas por una y otra parte.

Habiendo agotado sus municiones la policía, se retiró á la Restinga, dando parte del incidente.

Con este motivo se han reconcentrado en Zuluán algunas fuerzas, y allí marcharán hoy los generales Arizón y Jordana.

Existe la creencia de que el conflicto quedará solucionado satisfactoriamente.

Misa de campaña

Los batallones de Cazadores de Cataluña y de Tarifa, destacados en Nador, con motivo del aniversario, que hoy se cumple, del glorioso combate de Texdirt, tendrán una misa de campaña por el eterno descanso de los que en aquella jornada dieron su vida á cambio de la victoria.

El acto de los cazadores, acto de compañerismo hermoso, será de gran significación, como lo es siempre el de los vivos al honrar la memoria de los muertos.

Nada mejor para celebrar el primer 20 de Septiembre después de la campaña, que esa misa, recuerdo de la bravura con que nuestros soldados se batieron y triunfaron en tierras de Beni-Sicar.

Artillería de Campaña.—Regimiento Mixto de Melilla

Necesitando adquirir este Cuerpo 1200 capotes grises para tropa ajustados al modelo reglamentario se hace público por medio del presente anuncio para que los Señores constructores que deseen puedan presentar tipos de aquellos hasta el 30 del actual; haciendo saber que el precio de los mismos no ha de exceder del reglamentario, así como que tanto el envío de los tipos que se remitan como la devolución de los no admitidos serán por cuenta de los respectivos constructores, y los que origine la inserción de este anuncio serán por cuenta del agraciado y que la Junta se reserva el derecho de adquirir la proposición más ventajosa ó de rechazarlas todas.

Melilla 17 Septiembre 1910.—El Comandante Mayor, Miguel Ruano.

Colegio de 2.ª enseñanza de Nuestra Señora de la Victoria

Queda abierta la matrícula del nuevo curso académico en la Secretaría de este Colegio (sita frente á la Iglesia) para los alumnos que deseen cursar el Bachillerato ó asignaturas sueltas del mismo, cuyas clases darán principio en 1.º de Octubre.

Melilla 15 de Septiembre de 1910.—El Director, José de Carranza.

Encargos, Kiosko refrescos.

- - Junto á la Iglesia en construcción - -

Pintor Se ofrece. Academia Francesa. Trabajo esmerado.

Precios módicos, Informes; calle de Tetuán. (Carnecería Torreblanca.)

Se venden Una máquina de imprimir Boston; una guillotina, una prensa, y una perforadora todo en perfecto estado.

Dirigirse á esta Administración.

En Iazanen

Marcha de una columna.—El general Larrea.—Conferencia.—Solución satisfactoria

A las siete de la mañana de ayer, marchó á Beni Bu-Gafar el mando del coronel Aizpuru, una columna compuesta de cuatro compañías de África, cuatro de Melilla, una batería de montaña, una sección de Ingenieros, una escuadrón y un convoy de víveres.

Como novedad merecen consignarse, que los moros salían al paso de las tropas vendiendo agua en botellas y botijos. Los agadores hicieron buen negocio.

El general Larrea que había ido en automóvil al zoco del Hach de Beni-Bu-Gafar, montó á caballo en aquella posición, con su ayudante capitán Redondo, oficial de la Oficina indígena señor Riquelme, y de la policía Sr. Barbata dirigiéndose á Iazanen.

Los jefes de Beni-Sidel y Beni-Bu-Gafar le esperaban para conferenciar, al objeto de que quedase solucionado el incidente de los moros, de que ya tienen noticias los lectores.

La entrevista duró cerca de dos horas. El general Larrea consiguió puntualizar cargos, haciendo ver á cada parte las faltas que había cometido, mostrándose conformes los interesados en pagar multas como castigo.

Con esto ha quedado satisfactoriamente resuelto lo que llegó á revestir caracteres de conflicto, evitándose, la discreción é inteligencia de cuantos en él han intervenido para solucionarlo.

Todos, y especialmente los generales Arizon y Larrea, merecen elogios, por su tacto.

El Subinspector de las tropas indígenas oyó frases gratísimas para España.

El escuadrón y el convoy regresaron á Melilla á las ocho de la noche.

Pocos antes vino también á la Plaza el general Larrea.

Información militar

Ha presentado instancia solicitando ingreso en el cuerpo de Carabineros, el primer teniente D. Vicente López.

Se ha expedido pasaporte al capitán, D. Vicente Amillategui para Sevilla, con objeto de incorporarse á su nuevo destino.

Se ha dado conocimiento al Intendente de haber sido aprobada la propuesta de baja de material de subsistencias inutilizadas durante el primer semestre.

Se ha dado cuenta á la Comandancia de Ingenieros de un oficio del Regimiento de Ceriseis, dando cuenta de haberse encontrado unos manantiales de agua en las inmediaciones del campamento que ocupa dicho Regimiento.

EL VAPOR

“VICENTE SANZ”

saldrá de Melilla para Orán el viernes 24 de Septiembre, y de Orán para Melilla el sábado 25, admitiendo carga y pasajeros.

CONSIGNATARIOS: En Melilla, Sres. Requena é Hijos.— En Orán, D. José M.ª Tintoré.

“LA JOYITA”

Joyería, platería y relojería. Pulseras de pedida con brillantes. Cadenas oro de ley.

J. Madrid, Luis de Sotomayor, 4 (Buen Acuerdo).

SOLFEO Y PIANO

Por señorita profesora, con título del Conservatorio de Madrid

Darán razón: Sozar REINA VICTORIA

Una casa de comercio

bursa un local de dos á tres habitaciones propias para oficinas.

Para informes dirigirse á Cases, hotel Victoria.

En la rada

Movimiento de buques

Entrados: «J. J. Sister», de Málaga; «Oasis», de Oran; «Vicente Sanz», de Alhucemas; «Tanciel», de Oran; laúd «Paquita», de Santa Pola.

Salidos: «J. J. Sister», para Málaga; «Oasis», para Tanger.

Deben presentarse

Por la Comandancia de Marina de este puerto, se cita á los mozos Bernardo Vargas Guardamuro y José Antonio Manzaneros Catalá, pertenecientes al reemplazo del año venidero, para que comparezcan ante el tribunal que se constituirá el primer domingo del próximo Diciembre, en la citada Comandancia, con objeto de exponer sus alegatos.

Con anterioridad á la fecha citada, deben presentar la documentación que justifique la excepción que vayan á alegar.

Entrega de una medalla

El batallón de Ciudad-Rodrigo formó el domingo en las inmediaciones del cuartel de barracones de Triana que actualmente ocupa, con objeto de recibir la medalla de la campaña que á los valientes cazadores les ha sido concedida.

El Jefe del cuerpo, teniente coronel Sr. Cavaña, dió lectura á una brillante alocución, que fué acogida con entusiasmas y patrióticos vivas.

Además de la medalla, cada uno de las clases y soldados recibió un elegante y artístico folleto, con el texto de la alocución y varias fotografías, y una libreta de pensión vitalicia diferida pagadera á la edad de 60 años, emitidas por el Instituto Nacional de Previsión.

Terminado el acto, se sirvió á la tropa un rancho extraordinario y cigarras.

Durante toda la tarde, el alojamiento de los cazadores de Ciudad Rodrigo, se vió muy animado.

NOTICIAS

A nuestros lectores

Con motivo de los grandes temporales que reinaron en la Península, quedó interrumpida la comunicación telegráfica, y, no habiendo recibido ninguna de nuestras conferencias abo ada, no pudimos servir á nuestros lectores el número telegráfico de todos los lunes.

Ayer quedó restablecida la comunicación.

El Sr. López y Griffo.

En la próxima semana llegará á esta Plaza, nuestro estimado amigo, D. Juan López y Griffo, para las personas que deseen utilizar sus servicios de reparación y reparación de pianos, en lo cual, como se sabe, es íntegramente.

Razón O Donell 3, principal.

Pérdidas

Desde el Parque Hernández hasta la calle Alta, se perdió el domingo, por la tarde, un dije de oro, moneda romana, rogándole á quien lo hubiese encontrado, que tenga la bondad de devolverlo á sus dueños, Alta núm. 1, en donde se le gratificará, si lo desea.

—En la calle de Santa Bárbara, en el trozo comprendido entre la casa del Sr. Salama y el Mercado de Abastos, se extravieron el sábado, varios documentos de interés para su dueño.

Se ruega su devolución, en el estado en que se encuentren, en la Pulquería del Casino Militar. Se le gratificará si así se desea.

Descartillo

Es un cambio de vía inmediato á la estación de Nador, desesvillaron el domingo dos vagones del tren que sale de esta plaza al medio día.

De aquí salió una locomotora de auxilio, que también descarriló al tratar de montar los citados vagones sobre los railes.

Por fortuna, el accidente no tuvo otras consecuencias que las consignadas.

Los viajeros tuvieron que hacer á pié el trayecto que los separaba de Nador.

Lesionados José García y José Costa fueron

En la rada

asistidos en el Puerto de Socorro de lesiones que se hicieron casualmente.

Mr. Blondin Este veterano artista realizó el domingo nueve trabajos de fanatismo, escuchando muchos aplausos de la numerosa concurrencia que asistió á presenciarlos.

Petición de mano Ha sido pedida la mano de la simpática Srta. G. Novaya Santos para el apreciable jóven D. Luis Madrid.

La boda se verificará en el próximo mes de Octubre.

Telegramas detenidos

Por ignorarse el paradero de sus destinatarios se encuentran detenidos en esta estación telegráfica los siguientes despachos:

- D. Miguel Crespillo, Charlo 26. D. José Díez, Buen Acuerdo 1. D. Francisco Navarro Martínez, Hipódromo 18. D. Miguel Brnao, Triana. D. Bernabeu Jules.

Premios de la Tómbola

En la Mayoría de Plaza se encuentran depositados los siguientes objetos procedentes de la Tómbola, y que no han sido recogidos por los poseedores de las respectivas papeletas:

- Número 771, una cartera de caballero.—789, un centro.—579, una toalla.—770, dos polveras.

El día 30 expira el plazo para retirar dichos premios. De no efectuarse, serán cedidos á la Junta de Beneficencia.

Detenidos

En el arresto ingresaron ayer: Un moreno por hurto de varios efectos en el Mercado.

Otro indígena por desobedecer á un agente urbano.

Y un paisano que maltrató á una mujer.

UNA TRAGEDIA ENTRE COLÉRICOS

Amor espantoso

Entre los muchos trágicos episodios que hasta ahora ha originado la epidemia colérica, acaso sea el más espantosamente triste el último de que se tiene noticia y que se desarrolló en las cercanías de Traai (Italia) noticia que nuestro corresponsal nos transmitió por telégraf y que hoy ampliamos.

En 1905, un obrero llamado Cayetano Debiasi se enamoró locamente de Concepción Dallari, hija de un acomodado tendero de Traai; la pobreza del pretendiente suscitó la tenaz oposición del padre de la jóven á que los amores fuesen adelante, y el galán, decidido á obtener la mano de su adorada, marchó á Sud-América, trabajó sin descanso durante varios años, tuvo suerte, y en Julio último volvió á Italia trayendo 15 000 liras ahorradas. Un mes después se casaba con Concepción Dallari y los cónyuges se iban á vivir con la familia del marido, compuesta de sus padres y tres hermanas.

A fines de Agosto último, cuando mayores eran los estragos causados por la epidemia colérica, sufrieron el contagio todos los habitantes de la casa, excepto el matrimonio. Cayetano, temiendo por la vida de su esposa, abandonó á sus deudas y se llevó á Concepción á una casita de las inmediaciones de Traai.

Los padres y las hermanas del marido, aunque cuidadosamente asistidos en el lazareto á que fueron llevados, sucumbieron.

Enfermó Cayetano; á pesar de su egoísta fuga del hogar en que sufrían los suyos, había cogido el cólera. Entonces, sintiéndose morir y no queriendo que su mujer le sobreviviera, se encerró en una alcoba con ella, y la obligó á yacer en el lecho donde él agonizaba. El loco y cruel propósito del enamorado, se cumplió al fin. Concepción recibió el terrible contagio.

Unos transeúntes oyeron los débiles gritos que lanzaba la enferma. Cuando los polizontes desesvillaron las puertas de la casa y la alcoba, encontraron en estado de completa descomposición el cadáver del marido y á la mujer agonizando junto á él. Apenas hubo hecho el relato que antecede, expiró.

ZOTAL

(REGISTRADO) DE BURGOYNE (Londres)

Gran desinfectante é insecticida para habitaciones, cuarteles, hospitales, etcétera, etc.

EL ZOTAL destruye las chinches, pulgas, hormigas y otros insectos. Cura las enfermedades del ganado y de las plantas.

De venta en droguerías y farmacias. Depósito: José Tejera: Camas.—SEVILLA.

Santa Bárbara

Academia Preparatoria para Carreras Civiles y Militares

DIRECTOR

Don Cándido Lobera

Capitán de Artillería en situación de supernumerario sin sueldo y Ex-Profesor de la Academia Regional Preparatoria de Sargentos de Melilla

PROFESORES: Don Carlos Sánchez Pasterfido, Capitán de Artillería y Ex-Profesor de la Academia del Cuerpo.—Don Fermín Trujillo, Capitán de Artillería, Ex-Profesor de la Academia del Cuerpo.—Don Antonio Rodríguez, Teniente retirado de Artillería y ex-director de la Politécnica de Barcelona.

Todos los profesores llevan largos años dedicados la preparación para carreras militares.—En este centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido siempre plaza más del 75 per 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900, obtuvo el número UNO en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO, uno de ellos el número CINCO en Infantería; en la de 1904, ingresaron SEIS, dos de ellos con los números CUATRO y CINCO en Administración Militar; en 1905, CINCO de SEIS presentados, uno el ONCE en Infantería; en la de 1906 obtuvieron plaza CUATRO de CINCO; en la de 1907 ingresaron los DOS presentados; en la de 1908, de cuatro autorizados, TRES, y en 1909 fueron aprobados cuatro, obteniendo plaza DOS de ellos, uno con el 14 en Infantería, Don Manuel Romero, preparado en SEITE meses; en 1910 han ingresado cuatro alumnos, los señores D. Angel Maturana, D. Juan Villalón, D. Joaquín Montero y D. Laureano F. Martos.

El día 16 dió comienzo el nuevo curso

Dirección: Iglesia núm. 4

Subasta

Por acuerdo de la comisión liquidadora del «Sindicato Agrícola del Sur de España», se vende en subasta pública voluntaria un equipo completo de perforación de vara rígida, hasta trescientos metros de profundidad, movido á vapor, para pozos artesianos, procedente de la casa de John Tohm de Patricott (Inglaterra), compuesto de perforadora, caldera, torno cabria, prensa para meter tubos, y todos los demás aparatos que se necesitan para los trabajos, y un pequeño taller de cerrajería, más tubos de palastro y de acero Siemens; bajo el tipo de cuarenta mil trescientos treinta y dos pesetas setenta y tres céntimos.

El detalle de cuantos enseres y efectos pertenecen al equipo y son objeto de enagenación, así como el precio total de adquisición de los mismos, estará de manifiesto en la notaría del Dr. D. Felipe Campos de los Reyes, en cuyo estudio tendrá efecto la subasta el día 29 de Septiembre del año actual, á las tres de su tarde.

Dicho equipo se encuentra y se entregará, en el cortijo de «Mancha» (Antequera). Las posturas, deberán cubrir por lo menos las 2/3 partes del tipo referido, y se depositará previamente en poder del señor Notario, el 10 por 100 del indicado tipo.

Lo que se hace público para conocimiento de los licitadores.—Granada 19 de Agosto de 1910.—El Presidente, Juan L. Rabio Pérez.

Delineante

Práctico en cálculo, delineación, ejecución de proyectos y levantamientos topográficos. No ostenta títulos ni certificados de dudoso valor, y desea recomendarse.

Aviso: Teodosio Mateos, Pabellón Mundial, A, núm. 10, de 1 á 4.

Academia de Dibujo

Debiendo dar principio las clases del nuevo curso el día 1.º de Octubre, queda abierta la matrícula en la Secretaría (Plaza de Armas) todos los días laborables de 9 á 12 y de 16 á 19.

La enseñanza en esta Academia comprende: Dibujo lineal, de figura, adornos, flores y pintura.

Es conocido indispensable para los alumnos de ambos sexos saber leer y escribir y haber cumplido los doce años.

Melilla 14 de Septiembre de 1910—El Director, Fermín Trujillo.

Edicto

Hagó saber: Que habiéndose observado que varios vecinos poseedores de ganado de cerda permiten la libre circulación de aquel por el campo exterior, aproximándose á campamentos y lugares habitados, lo cual da lugar á que se produzcan focos de infección perjudiciales á la salud, se recuerda á los dueños de los expresados animales la obligación en que están de tenerlos encerrados en corrales en el sitio señalado al efecto, significándose que con esta fecha se dan las órdenes oportunas á los agentes de la autoridad para que recojan todo el ganado que encuentren suelto, el cual será sacrificado y sus dueños multados con arreglo al número de reses que se les recojan.

Melilla 12 de Septiembre 1910.—León Gaona.—Rubricado.

Se vende

Una magnífica lancha automóvil, de 9 y 12 metros de eslora, con motor de 24 H. P. de 4 cilindros. Construcción caoba y bronce.

Para informes en esta Administración.

SE VENDE

una estantería y mostrador. Razón: San Miguel, 20.

Restaurant del Casino Militar

Los nuevos abastecedores, han introducido importantes reformas en beneficio de la numerosa clientela.

Se sirven cubiertos á 1'75. Comidas por abonos desde 3'00. Servicio á la carta á todas horas.

José Ruiz Murcia

Médico de la Cruz Roja en Melilla. Ofrece sus servicios. Consultas de 12 á 2 de la tarde y de 6 á 8 de la noche.

Calle O'Donnell (Planta baja del Economato Militar).

SECCION OFICIAL

Junta de Arbitrios

ANUNCIO. A partir del día 15 del actual, quedan resuendadas las clases en las escuelas públicas de esta Junta, pudiendo en su virtud concurrir los alumnos de ambos sexos á sus escuelas respectivas.

Melilla 16 de Septiembre de 1910.—El Coronel Presidente interino, León Gaona.

ARQUITECTO

Enrique Nieto y Nieto

Estudio de proyectos y dirección de edificios públicos y particulares.

Para encargos, en esta Administración.

Se ofrece

Camarera, doncella ó cuerpo de casa. CALLE DE TOLEDO, Núm. 17.

Servicio de la Plaza

PARA EL DIA 20 SEPTIEMBRE 1910. Jefe de día, Sr. Comandante de Regimiento Mixto Artillería, D. Luis Lombarte.

Imaginería, otro de Taxidirt, D. Rafael Pérez Herrera.

Hospital y Provisiones, San Fernando, 7.º capitán.

Parade: Melilla núm. 59. Intérprete práctico de servicio en el E. M., el de turno.

Juez de semana, teniente coronel de esballería D. Luis Torán, que reside en la calle del General Pareja.

P. A. El Capitán primer Ayudante, Lorenzo Vergara.

Espectáculos para hoy

Salón Variedades. Gran Compañía Internacional de Variedades. Espectáculo dividido en secciones.

Todos las noches tres secciones de variedades.—Sugestivas representaciones teatrales.

Cine Victoria. Todos los días á las siete, y festivos á las tres, cinematógrafo, seis escogidas películas.

Intermedios por el esplandísimo Trio «Moreno».

